

Das 1. Deutsch-Vietnamesische Symposium Ophthalmologie-Update in Ho Chi Minh Stadt – Ein neuer Meilenstein in der Kooperation im Fach Augenheilkunde zwischen Deutschland und Vietnam

Unter dem Motto „Fortschritt durch fachlichen Austausch“ fand von 21-10 bis 22.10.2013 das 1. Deutsch-Vietnamesische Symposium Ophthalmologie-Update in Ho Chi Minh Stadt statt. Unser Ziel ist die nachhaltige Verbesserung und Optimierung des Ausbildungsprogramms für Augenärzte in Vietnam. An dem Symposium haben mehr als 100 Kollegen/Innen (vorwiegend Fachärzte und auch Augenärzte im letzten Ausbildungsjahr) aus mehreren Augenkliniken teilgenommen.

Der Organisatorin, Frau Kollegin Nhung Nguyen aus der Univ.- Augenlinik Tübingen, ist es gelungen, ein hervorragendes Programm mit bekannten Referenten aus Deutschland zusammen zu stellen. Das Symposium ist ein weiterer wichtiger Mosaikstein einer seit 2003 bestehenden Hochschulpartnerschaft ursprünglich zwischen der Univ.-Augenlinik Erlangen mit dem HCMC Eye Hospital. Mittelweile führt Frau Kollegin Nhung Nguyen diese fachliche Kooperation mit der Unterstützung von DAAD und DOG von Tübingen aus.

In seinem Grußwort zur Eröffnung des Symposiums betont Herr Dr. Hans-Dieter Stell, Deutscher Generalkonsul in HCM-Stadt, die Bedeutung solcher Kooperationen und Vorreiterprojekte, die sich im Rahmen der strategischen Partnerschaft zwischen Deutschland und Vietnam von 2011 (unterzeichnet von Bundeskanzlerin Angela Merkel) nicht nur auf das Gebiet der Wirtschaft sondern auch auf Lehre/Forschung und Humanität konzentrieren.



Im Rahmen des diesjährigen Symposiums mit dem Thema „Cornea and Lens Diseases -What is New?“ wurden den Kollegen/Innen in Vietnam die neuesten Entwicklungen und Erkenntnisse in der Diagnostik und Therapie mit hochkarätigen Vorträgen durch die Herren Kollegen Seitz und Viestenz aus Homburg/Saar, Pham Duy aus Berlin und Kühle aus Erlangen vermittelt.



Der Fluoreszein Angiographie- und OCT-Kurs am Montagnachmittag von Frau Kollegin Viestenz aus Homburg/Saar fand ebenfalls großen Zuspruch und die Begeisterung bei jungen Augenärzten in Vietnam.



Nach zwei intensiven Arbeitstagen wurden zum Schluss eine Vereinbarung für weitere Kooperation (Memorandum of Understanding) zwischen der Univ.-Augenklinik Homburg/Saar (vertreten durch Herrn Prof. B. Seitz) und der HCM Eye Hospital (vertreten durch Herrn Ass Prof. Tran Anh Tuan) unterschrieben. Die Vereinbarung sieht vor, die Fortführung der Lehrtätigkeit und die Durchführung von zukünftigen gemeinsamen Symposien, um die Ausbildungsqualität in Vietnam nachhaltig zu optimieren. Zusätzlich besteht im Rahmen der Kooperation die Möglichkeit für junge deutsche Kollege/Innen, ihre operativen Erfahrungen bzw. die Kenntnis über Tropenerkrankungen in Vietnam zu intensivieren.



Eine ganz wichtige und besondere Note waren die wissenschaftlichen Beiträge unserer Referenten auf der Jahrestagung der Vietnam Ophthalmological Society vom 24.10 bis 26.10.2013 in HCM-Stadt, bei der 825 Augenärzte aus ganzen Vietnam teilgenommen hatten.

Die Sitzungen waren sehr gut besucht und die Vorträge von Herren Kollegen Seitz, Pham Duy und Vietenz sowie von Fr. Kollegin Nhung Nguyen wurden intensiv diskutiert. Frau Kollegin Nhung Nguyen erhielt mit ihrem Vortrag über Augenbewegungstraining bei RP-Patienten den „ Best Paper Award“ .



Trotz des zeitintensiven und anstrengenden Arbeitsprogramms hatten die Kollegen/In aus Deutschland die Möglichkeit, die Landschaft, die Menschen und auch die kulinarische Esskultur in Vietnam kennenzulernen. So haben die Herren Kollege Seitz und Kühle die Mekong-Delta Bootsfahrt sehr genossen.



Zusammenfassend kann man sagen, dass ein derartiger Austausch sehr wertvoll und effektiv ist. Er dient der Völkerverständigung und ist ein akademischer Austausch im besten Sinne, der zu einer qualitativen Verbesserung der Lebenssituation der Menschen in Vietnam ohne jegliche Umwege führen kann, wie es der deutsche Generalkonsul in HCM Stadt treffend in seinem Grußwort ausgedrückt hat: ***Erst das Auge erschafft die Welt (von Christian Morgenstern).***

In Zukunft wollen alle o.g. Mitwirkenden die Kooperation auf dem Gebiet der Augenheilkunde zwischen beiden Ländern nachhaltig fortführen und intensivieren.

Das 2. Deutsch-Vietnamesische Symposium ist für 2015 in Deutschland geplant.

Verfasser:

Nhung Nguyen (Tübingen) und Berthold Seitz (Homburg/Saar)